
開催日時　　　　　　平成平成29年11月24日（金）午後13時30分～15時

開催場所　　　　　　西合志図書館　集会室

田中芳行 高本孝一　小池愛子　若杉弘文　米本千紗子

出席委員 小泉寺秀人　松永公明　緒方幸代　上村りえ子

欠席委員 豊永喜代美　戸浪佳寿子

職務出席者　　教育委員会教育長　惠濃祐二　

及び説明者　生涯学習課　 課長　北里利朗

班長　栗木清智

主幹　森田由貴惠

　合志市立図書館　館長　　上原　哲也

　　　　　　　　　統括責任者　緒方初美

　　　　　　　　　統括責任者　緒方初美　　　　副統括責任者　小西章子

　オブザーバー　　　

　　　　こうし未来研究所　事務局長　柏尾智之

開催形態 公開 傍聴者なし

議題 次第

1.開会

2.教育長挨拶

3.会長挨拶

4.議題　　　　（1）平成29年度図書館要覧

　　　　　　　（2）平成29年度図書館活動報告

　　　　　　　　　　　　　・月末開館日の取り扱いについて

　　　　　　・臨時間みどり館の閉館時期について　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　　　　　・集会室利用の拡大について

　　　　　　

　　　　　　　・図書館マンガミュージアム周辺整備事業

　　（3）図書館アンケートの報告

　　（4）平成30年度事業計画（案I)の確認（案）の確認

　　（5）その他

5.閉会

平成29年度　第2回図書館協議会

教育委員会教育長 惠濃裕司 

（３）図書館アンケートの報告 
（４）平成30年度年度事業計画（案）の確認 
（５）その他 

月末開館日の取り扱いについて 
臨時館みどり館の閉館について 
集会室利用の拡大について 

 図書館のWi-Fi環境設定について 
 マンガミュージアム周辺整備事業について  



議事の概要及び議題または案件に対する意見等の記録

上原館長 平成２９年度図書館要覧の説明と訂正
1ページ目の図書館の目標に、 追加項目があります。
情報発信拠点としてSNSや図書館報の充実及び文化集会活動
などを積極的に行い、図書館利用者の拡大図る。

図書館員の資質の向上と図書館間のネットワークを図り、発展
的な図書館事業を展開する。と追加記載します。
２ページも 職員数が違っていますので、本日配布のものと差し替
えてください。
司書数が７割に達していないが、今後募集をかけて必要な司書
数に達するよう計画していきます。

図書館要覧１ページから順に説明。

最後のページ、利用しおりについて、本年度より開館時間を
日、祝日を１時間延長してサービスをおこなっている。
事業報告については、緒方が補足説明をする。
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この場に、「緒方エッグファーム」の緒方幸代さんがおられます。１１月９日・１６日の２回にわたり、テーブ
ルトークの講師をお願いしましたので、お話していただきます。 

最後の１ページ、「利用のしおり」について、本年度より日、祝日の開館時間を１時間延長してサービス
を行っています。 
事業報告については、緒方が補足します。 

合志市で頑張っている人の話をする場を提供してもらって 
よかったです。合志市にもいろんなことにチャレンジする人がいますが、なかなか話を聞く機会がありま
せんので、実際の話が聞けるのは、する方にも、聞く方にもいい取り組みだと思います。これからも続け
てほしいと思います。 

指定管理になったのだから、新たな事業は、要覧の中にきちんと表示した方がよい。宣伝もしなくてはな
らない。 
読書活動推進事業として、提示したらどうでしょうか。 

分かりました。今後、位置付けていきます。 
付け加えです。地震についての報告で、合志市図書館の沿革で要覧の２４ページに記載していますが、
被害状況等きちんと記録として残していくよう、生涯学習課から指導を受けましたので、被害の詳細につ
いて、要覧と共に保存していくようにします。 

ヴィーブル図書館の開館の予定はいつ頃になりますか？ 
その後の進捗状況について聞かせてください。 

３月１６日までが工期となっています。竣工検査もそれまでには行いたい。準備期間がありますので、４月
に開館したい。 
 

予定通りに進んでほしいものです。 
さて、要覧の１４ページの職員数の２５名中、司書は１６名とありますが館長は人数にはいっていないの

報告様式の中に、館長の枠が別にあるので、その分が１名になります。 
 

ヴィーブル館の４月からの予定や本年度の総括については次回の３月の協議会でするのですか？ 

３０年度の予定については、次回で提案します。 

２つ目の議題、月末の休館日の設定について説明をお願いします。 

生涯学習の情報拠点の⑤についても、 

平成２８年度の図書館事業について、熊本地震の影響ヴィーブル館の事業は全くできませんでした。西合
志館や御代志市民センターで出来る事業は実施してきました。２９年度は、すべて西合志館で実施してい
ます。 
また、本年度から新規事業として「ブックトーク」「テーブルトーク」を始めました。 
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月に１回は、月末の休館日を設けて資料整理や事務打ち合わせをしていますが、月末が土日祝日にな
る場合は、月末の金曜日に実施したいと考えています。教育長の決裁で実施できるのでお願いしたいと
思っています。 
市民の皆様にもご理解いただき、周知を徹底していきたいと思いますので、この場でのご意見もお聞か

これまでは月末休館日が取れないこともあったということですが、意見がなければ、毎月１回整理日を
設けることについて了承ということにします。 
 

臨時図書館となっているみどり館のことですが、１２月１７日までで閉めさせていただきます。 
また、集会室の利用拡大について、Wi-Fi環境を設定し１５ 分の４回、ひとり１時間は無料でインター
ネットの利用可としています。 
また、西合志図書館は、新電力の扱いをしていないが、見積りをとって検討中です。 

１１月４、５日の図書館まつりを挟んで実施した図書館アンケートについて説明、報告。（アンケートの読
み上げ） 

アンケートの結果から具体的に変えていこうという計画はありますか？ 

利用者の方へ図書館サービスを周知するのが足りませんし、図書館だよりだけでは情報が行き届かな
いので、出来れば情報冊子を作るなどして、地域活性化のために市のブランドなど、いいところも紹介し
ていこうと考えています。 
 

次に、こうし未来研究所から報告があります。 

合志市立図書館の指定管理業者です。 
基本方針として、公共性を維持しながら、市民サービスを向上させ、利用率を上げる。ということを掲げ
てやっています。配布資料に基づき、現状報告、今後の検討課題、今後の運営面での改善点、及び近
隣図書館の現状について説明。 
   

その他にありませんか。 
 

アンケート調査の意見について、対応することについては、次回に回答がありますか。アンケートが活
かされるためには、なんらかの改善措置があったがいいと思います。 

ひとつひとつのことを検証しながら、改善すべきところはやっていきたいと思います。貴重な意見と捉え
ていますので、これを機に図書館としてどう改善していくか考えていきます。 
名前も住所も記載してもらっていないので、個々の方へは返せませんが、改善出来たら図書館からも
アピールしていきたいと考えています。 
 

書かれた人にではなく、図書館協議会の場で報告をお願いしたいと思っています。 
 

この件は、よろしくお願いします。 
では、これで議事について終わります。 

閉会の挨拶、会議終了。 

改善点について、報告していきます。 


